

が。 という目標をつくって工場誘致に努力しようじゃないかということなんですが。

工業適地開発の

仕組みは…

一 二二一、三年前から新農山漁村とか、新しい農村の村づくりということ、一部の立地条件では農村地帯の中に一つの工場が立地できると、附近的農村の人たちが農業のかたわら農外所得がふえるという形がいわゆる新しい村づくりなどともいわれているようですが、こういうことも熊本の適地開発の姿として考えられないでしようか……

村田 それも一つの形だと思います。

農村地帯に根を下ろした工業をもつてと、農産加工、織物、織維、機械などいろいろありますしが、そういう形のものが確かに必要ですね。例えば長野県の塩田町でしたか、ミシン工場がある相当の工場がありますが、この工場は周辺の部落にどんどん下請を出しまして、支払う賃金が二億円とかになります。そういう仕組みのものもあるわけですね。

そのような仕組みとともにもう一つは近代的な工業地帯をつくること、この二つの面があるわけですね。農村地帯に各町村ごとに工業勢力をもつて、いわば仕組みを考えることも、荒尾、長州、玉名、を考えてみると、荒尾、長州、玉名、

開花期の観光くも
もと一だが地域開
発は計画的に：

きびしきの彼方に夢みのる

その場合に、今の日本経済は非常に難かしい時期に直しているので、これは慎重に考え方全の態勢をととのえて行くべきだ……つまり「きびしさ」の彼方に夢みの「のん」という言葉がふさわしいと思うのですがね。いろいろ事業が具体化する年だけれど、要是は慎重にことを運ぼうというわけなんです。

—— 話題がとびますが、ここで瀬の本の開発を始めた、いわゆる観光開発について、お話を伺いたいのですか……

このほか、県の有料道路が、年明け早くに開通して、阿蘇の火口の御原路駿馬が完成するわけで、五十七号線の交差点で和に役立ちあるいは観光の要求も満たせることにならうと思います。

村田 それからもうひとつ。今年は、高森から日向への結ぶ鉄道高千穂線が竣工されるはずで、これが完成すればすこし北からの横断道路、徳水の河川五十七号線に加えて南に高森線、ぬけることになるわけで、これは、阿蘇にとって非常に大きな革命ともいえることです。今まで、遅れていたといわうなどと、これまで、

くるわけです。

——今まで眠っていたということが、一挙に、しかも統一的、計画的に開発を進める上で、むしろ幸いしたともいえそうです。阿蘇とにかく、阿蘇全体の町村、住民の方々と一緒にになって急いで阿蘇全体の観光開発、農業開発ひくつめた青写真をつくる必要があると思います。そうしないと、変な観光開発などで食い荒らされますよ。今年は、阿蘇にとって大切な年になりますね。

河端 それに、城北地域が、どう阿蘇と結びつき、潤おってくるかの段取りをするべきででしょうね。

菊池へ抜けるスカイラインなど
の活題もありますね。

村田 手野から大観峰を通て菊池へ
出るコースですね。これは、全国でも類
をみないコースになるでしょうね。豪放
な、北海道の大雪山麓と和田湖を一
緒にしたようなすばらしい景観なんです
ね。この横断道路から菊池、山鹿、玉
名、長州というルートを五十左線のは
かにもう一本の幹線ルートとして聞いて
はどうかという意見が非常に出ているん
です。工費もそりかからないし、われわ

——横断道路も三角形で舗装が完了するとなると、いよいよ今年は、架橋も含めて、各具体的計画が出てくることになりましょうね。

河端 やはり道路が問題でしょう。架橋工事を併行して、道路は真剣に考えなければならないでしょ。

村田 とりあえず本渡までは、二級国道らしく改良舗装できるよう、大いに推進したいですね。

十二年度から着工になる見込みです。これは、緑川沿線の農業用水改良事業、宇城地区、三角矢ヶ野地区の用水事業のための新しい意欲的な計画の基礎となるものとして、おそらく本県では最大の多目的ダムとなるらうと思います。

今年はそういう意味で、緑川総合農業改良事業の具体的な計画をさらに推進していく年になるわけですね。

河端 今、緑川の開発に關注してこの地域のかくれた観光資源の開発について非常に役立つこと思います。

吉田 ではこの辺で……どうも有難うございました。

代・緑川の
農業改良事業も

十二年度から着工になる見込みです。これは、緑川沿線の農業用水改良事業、宇城地区、三角矢ヶ野地区の用水事業のための新しい意欲的な計画の基礎となるものとして、おそらく本県では最大の多目的ダムとなるらうと思います。

今年はそういう意味で、緑川総合農業改良事業の具体的な計画をさらに推進していく年になるわけですね。

河端 今、緑川の開発に關注してこの地域のかくれた観光資源の開発について非常に役立つこと思います。

吉田 ではこの辺で……どうも有難うございました。

This aerial photograph captures a wide river flowing through a deep, rugged valley. The river's path is clearly visible as a dark, winding line. A prominent bridge spans the river, its structure appearing as a series of parallel lines. To the right of the river, a large, light-colored area of land is visible, featuring a grid-like pattern of agricultural fields. The terrain on the left side of the river is darker and more mountainous, showing signs of erosion and vegetation. The overall scene is a mix of natural waterways and human-made infrastructure.

写真・古田ダム建設予定地点

川ダムですが。ところで、例の古田ダムと、練
村田　球磨川に、八代平野土地改良新事
業の環として作られるダムつまりこれまで
遙接堰ですが、これは三十九年から着工し
工事階段に入っています。この堰が出来ま
すと八代平野の農業用水を十分に供給得
きるということになり、又工業用水の取
直轄権的な性格のなま事が始まると思い
ますがこれによつて八代地区における農
業のかんがい、工業用水の確保のための
諸施設ができるということ大きな意義があ
るがあると思
ます。

昭和四〇年西暦一九六五年。さて、このところ、まったく使われなかつた日本紀元では何年でよううか。紀元六二六年になります。まずはともあれ本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

(編集部)

ついでながら編集部からおらせを一つ。と申しまづのは、ございのとおり本誌は、これまで、隔月に発行してまいりましたが、今年からは、合間に発行するに至りました。この公報版は、合間に発行することになりました。この公報版は、都合によりお手数ですが、届きません。従つてこれがらの広報くまととの通巻番号は、号承願います。どうぞ了承願います。

八代、熊本周辺、宇土など、こういう地帯に集団化した工業誘致をする。臨海地帯には臨海工業地帯になるように工場を入れる。こういった努力をしなければならないと思ふ。臨海地帯でなければならぬればならない企業があるからこれを誘致しなければならないのですね。こういつたことが、四十年度以降の一番大きな問題になつてくるわけです。

としますと、杉並木のところに、ぱりついた一万里、二万里じゃなく、国道から白川沿いまで奥行き深く工業用地をつくって団地化していく構想をやろうとしているわゆる、内陸の工場適地として二十万坪、三十万坪の団地づくりに力を入れていかなければならぬと思います。これにはやはり地域の協力体制といふものが大切になってくるのです。ただ企業の誘致だけでなく、県内の中小企业の人たちは今のが状態のままではどうにもならないと思うのです。

小さいながらも自分たちの力を結集して団結の力で対抗するようなやり方に見えなければならないという気分は非常に高まってきたようです。それも新産都が県内の企業者にあたったの影響現れただけだと思ふ。又それがなけれれば臨海工業地帯ができたても下請けもできないだろう事が自覚されはじめたことですね。それが第一番目に植町にあらわれてきて、そして菊陽にあらわれてきてている。そういうたぐいの団地化のやうなものが昭和四十年には相当進むべきうと思われます。